

Protokoll 18 - 1

Sitzung vom 07.03.2018

19:00 – 21:30 Uhr

Anwesend:

D. Baumann **DB** ☒ R. Berger **RB** ☒ U. Borer **UB** ☒ P. Germann **PG** ☒ Z. Stanojevic **ZS** ☒

Entschuldigt:

DB ☐ **RB** ☐ **UB** ☐ **PG** ☐ **ZS** ☐

Versandt per e-mail durch Ursi Borer am 16.03.2018

- an die Mitglieder FAKO F2

- z.K. Peter Georgi, Leiter Ressort Sport SMV

1. Begrüssung und Protokoll	Verantw.	Erledigt bis
<ul style="list-style-type: none"> ✈ DB begrüsst die vollständig anwesenden Fako-Mitglieder und stellt Beschlussfähigkeit fest. ✈ Das Protokoll der Sitzung vom 22. November 2017 wird verdankt und genehmigt. 		
2. Pendenzen	Verantw.	Erledigt bis
<ul style="list-style-type: none"> ✈ Anpassung Semi-Scale Reglement: Die Fako beschliesst, den „hohen Kreis“ als weitere Wahlfigur in das Semi-Scale Reglement Schweiz aufzunehmen. PG/UB passen das Reglement entsprechend an. Damit wird dem Wunsch der Deutschen Kollegen entsprochen, die derzeit die Aufnahme weiterer Wahlfiguren in das Semi-Scale Programm evaluieren. Das FAI Scale Programm ist von diesen Änderungen nicht betroffen. ✈ Meldung der SM-Teilnehmer Vorjahr an SMV: Pendezenz ist erledigt. ✈ Meldung (nationaler / FAI) Punktrichter an SMV: Pendezenz ist erledigt. 	PG/UB	02.05.2018
3. Fako Ziele 2018	Verantw.	Erledigt bis
<ul style="list-style-type: none"> ✈ In den letzten drei Jahren hat die Fako das Ziel verfolgt, den Fesselflug wieder sichtbar zu machen. DB stellt fest, dass dies mit diversen systematischen Massnahmen (Demo-Flügen, Artikel über Fesselflug, Organisation neuer Anlässe etc.) zwar gut gelungen ist, aber dadurch noch kaum neue Modellflieger für den Fesselflug gewonnen werden konnten. Ziel sollte deshalb sein, Fesselflug nicht nur sichtbar zu machen, sondern das Interesse zu wecken, selber Fesselflug zu betreiben. Ein Ansatz könnte sein, bei Demo-Flügen vermehrt auf die Kategorie Combat (Fuchsjagd) zu setzen, da diese für Zuschauer besonders attraktiv ist. Solche Demos könnten auch an Wettbewerben anderer Modellflug Sparten durchgeführt werden (z.B. Drohnen Racings). DB hat zu diesem Zweck ein „Half Combat“ Modell gekauft, welches er bei der Saison-Eröffnung in Mühlethurnen testen will. Weitere Schritte werden anschliessend geplant. 		
4. Veranstaltungen / Aktivitäten 2018	Verantw.	Erledigt bis
<ul style="list-style-type: none"> ✈ Akro-Punktrichterkurs: Die am 3. März 2018 in Breitenbach unter der Leitung von PG durchgeführte Schulung hat besten Anklang gefunden. Besonders interessant war, dass die Schulung nicht nur für Punktrichter, sondern auch für Akro-Piloten von grossem Nutzen war. Damit weitere Kreise davon profitieren können, wird das Schulungsmodul auf www.fesselflug.ch publiziert und durch PG auch bei ausländischen Fesselflug Portalen verbreitet. 		

<p>✈ Punktrichter-Einsätze 2018: PG hat eine Umfrage über die Verfügbarkeit der Punktrichtern an den geplanten Wettbewerben gemacht. UB wird die Disposition vornehmen und die Betroffenen darüber orientieren.</p> <p>✈ Saisoneroöffnung Mühlethurnen, 7. April, 2018: Der Anlass wird stattfinden. H. und P. Däppen werden bei der Organisation unterstützt durch die MG Bern und durch DB.</p> <p>✈ IRM, Schwalbennest: Die Fako entscheidet, dass die diesjährige IRM auf einen Tag, den Sonntag, 29. April, konzentriert werden soll. Der Samstag, 28. April, kann somit für freies Training genutzt werden. Wer die IRM in diesem Jahr organisiert ist noch offen und hängt von Entschieden ab, die an der GV des MBZB am 16. März getroffen werden. UB wird die Ausschreibung der IRM bis Ende März versenden.</p> <p>✈ Veranstaltung für Fesselflug-(Wieder)Einsteiger resp. Veteranen: DB wird in Mühlethurnen versuchen, einen Termin für den geplanten ‚Old Timer-Flugtag‘ im Schwalbennest zu fixieren.</p> <p>✈ WM Landres, 14. – 19. Juli: Drei Akro-Piloten und ein Team wurden bereits vorgemeldet. Die definitive Anmeldung und die Bezahlung der Nennelder sind vom Organisator auf Ende April terminiert. Das WM-Bulletin 2 wird demnächst erscheinen. UB koordiniert die weiteren Schritte (Anmeldung, Zahlung etc.)</p>	<p>UB</p>	<p>erledigt</p>
<p>Zur Vorbereitung auf die WM hat DB im Sinn, ein systematisches Training der Akro-Piloten zusammen mit Punktrichtern auf einem „fremden“ Gelände zu organisieren und - falls vom Organisator her möglich - sogar vorgängig auf der WM Akro-Piste in Landres zu trainieren.</p>	<p>DB</p>	<p>02.05.2018</p>
<p>✈ Scale/Semi-Scale Cup, Untersiggenthal, 18./19. August: Die MG Breitenbach hat zugesagt, bei diesem Anlass als Veranstalter aufzutreten. Die Organisation übernimmt wie in den vergangenen Jahren die Fako. Ein Voravis zum Anlass wird UB im April verschicken, die definitive Ausschreibung folgt dann im Juni.</p> <p>RB wird wiederum die Bewilligung zur Durchführung des Anlasses bei der Gemeinde einholen.</p>		
<p>Ziel ist, diesmal einen zusätzlichen Punktrichter aus der Scale-Szene zu gewinnen. DB nimmt Kontakt mit einem möglichen Kandidaten auf.</p>	<p>DB</p>	<p>02.05.2018</p>
<p>✈ Fesselflug-Demos an Flugtagen: Bereits liegen verschiedene Anfragen für Demo-Flüge vor. Die Fako beschliesst, die Schwergewichte 2018 wie folgt zu legen:</p> <ul style="list-style-type: none"> ○ Jubiläums-Flugtag der MG Biel (2. September): Geplant ist, dort mit einem Fesselflug-Stand präsent zu sein und verschiedene Demo-Flüge durchzuführen. DB ist mit dem Veranstalter in Kontakt und wird die Aktion koordinieren. ○ Flugtag MG Wehntal (ebenfalls 2. September): RB sagt zu, dort als Demo-Pilot aufzutreten. ○ Militki Cup, Pfäffikon, 12./13. Mai: DB klärt ab, ob ein Fesselflug-Auftritt gewünscht und möglich wäre. ○ Scale WM Meiringen / Eröffnungsshow, 7. Juli: UB fragt beim Organisator nach, ob eine Fesselflug-Demo ins Programm aufgenommen werden könnte. 	<p>DB</p> <p>UB</p>	<p>02.05.2018</p> <p>02.05.2018</p>
<p>✈ SM, Schwalbennest, 22./23. September: Organisator ist die MG Breitenbach. Der Anlass wird nach gewohntem Muster ablaufen. Team Racing wird nur in der Kategorie F2F geflogen.</p>		

